

## Presentación

---

Pedro Castro Vázquez  
*Alcalde de Getafe. Presidente de la FEMP*



## Presentación

De todos es conocido que los dos principales problemas de los Gobiernos locales españoles son la ausencia de una definición competencial clara y adaptada a la realidad institucional actual y la insuficiencia financiera para poder satisfacer las necesidades de nuestros vecinos. Ambas cuestiones forman parte del relato reivindicativo de la FEMP desde hace años y a buen seguro seguirán como objetivos esenciales del trabajo de la Federación en el próximo mandato.

Parte de esos problemas son los denominados “gastos no obligatorios”, es decir, los gastos que financiamos desde los Gobiernos locales para actividades, servicios o competencias que no son de nuestra estricta competencia pero que, por responsabilidad y sensibilidad política, por nuestro carácter de primera instancia institucional a la que recurren los ciudadanos, o bien por ausencia de la instancia realmente competente, tenemos que asumir en la práctica.

Hay un reconocimiento tácito del Gobierno y de algunas comunidades autónomas de que esto es así, pero, por unas razones u otras, la situación sigue siendo la misma, si cabe más agravada por la situación de crisis que estamos atravesando.

El informe que ahora presentamos trata de plasmar la situación real a la que nos enfrentamos, cuantificando el peso del gasto que los municipios españoles realizan en servicios de prestación no obligatoria, identificando cuáles son estos servicios y comprobando la evolución desde que se inició la serie en 2003 hasta 2007, a la vista de los presupuestos liquidados.

**Pedro Castro Vázquez**

Alcalde de Getafe

Presidente de la FEMP